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Новогодние праздники - прекрасный повод сказать хорошие 
слова в адрес всех, с кем мы сотрудничали в течение года, 
нашим друзьям и близким. Криворожская городская организация 
профсоюза металлургов и горняков - сильное звено ПМГУ. В этом 
- заслуга каждого профсоюзного активиста, лидера, работника. 
Я благодарен всем, кто своими действиями укрепляет авторитет 
ПМГУ. Каждому желаю богатырского здоровья, семейного тепла, 
взаимной любви, новых свершений! Любите и верьте в добро!

Анатолий Макаренко, 
председатель Криворожского горкома ПМГУ

Наступает волшебное время – время благодарить, время 
дарить тепло, любовь, заботу. Время веры во все хорошее. В 
канун новогодних и рождественских праздников я благодарю 
всех за сверхусилия, за инициативность и результат. Всей 
нашей профсоюзной семье я хочу пожелать здоровья, успехов 
и семейного уюта. Пусть сбываются все ваши желания. И пусть 
картина вашего мира будет светлой. Добра всем и процветания!     
С Новым годом! С Рождеством Христовым!

Наталия Шамрицкая, 
председатель профкома Северного ГОКа

В НОВЫЙ ГОД - 
с преданными друзьями!
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- Наталья Анатольевна, на-
сколько велика профсоюзная 
первичка СевГОКа?

- Нас почти 10 тысяч. Кроме ра-
ботников, это около 900 ветера-
нов плюс подрядчики.  Динамика, 
к сожалению, за последний год не 
совсем утешительная. Но сейчас, 
с введением индивидуального 
соцпакета, к нам присоединилось 
очень много новичков, особенно 
молодежи. Новеньких сразу бе-
рем под крыло, рассказываем, что 
такое профсоюз, какая его мис-
сия. А то у нас по-прежнему быту-
ет стереотип, что профсоюз - это 
подарки, путевки и членские взно-
сы. Профсоюз – это объединение 
людей. Орган, который представ-
ляет и защищает интересы работ-
ников, это опора в жизни и рабо-
те каждого, гарантия на случай 
непредвиденных ситуаций. Это и 
пытаемся донести. 

- Какие ключевые моменты 
профсоюзной жизни 2017 года 
вы отметите?

- Мы провели отчетную конфе-
ренцию за 2,5 года работы. Для 
меня как для председателя про-
фкома это был первый отчет – эк-
ватором он стал и для многих цех-
комовцев. Нашу программу мы 
назвали «От традиций к изме-
нениям». Суть: сохраняя лучшие 
практики, опыт, меняться, идя в 
ногу со временем. Отрадно, рабо-
ту нашу приняли, больших заме-
чаний не было. 

Что еще? После двух сложных 
лет мы провели довольно успеш-
ный оздоровительный сезон. Сра-
ботало всё: и лучшая подготовка 
базы, и увеличенное финансиро-
вание, и наша слаженная работа. 
На моей памяти это самый успеш-

ный оздоровительный период. 
Кроме того, мы сохранили в ухо-
дящем году все социальные про-
екты и всесторонне «зарядили» 
нашу комиссию по работе с моло-
дежью. В них я вижу большое бу-
дущее. 

Что очень важно, в нашем 
стремлении меняться мы поня-
ли вдруг, что нам очень не хватает 
знаний. Не хватает знаний эконо-
мики, политологии, психологии… 
Профсоюзной работе никто ни-
где не учит. Потому в этом году 
мы открыли на нашей базе про-
фсоюзную школу. Раньше что? 
Мы обычно изучали норматив-
ные документы. Сейчас историю 
профсоюзного движения в мире 
и Украине, законы экономики, 
в феврале планируем провести 
третью школу – по психологии, 
конфликтологии. Это важно, ведь 

наша работа связана с разными 
точками зрения, конфликтом мне-
ний и интересов. Хочется, чтобы 
наш профсоюзный костяк окреп, 
превратившись в дееспособную 
модернизированную команду. 

- Что хочется оставить в ухо-
дящем году?

- Не совсем четко мы еще рабо-
таем в плане подготовки к осен-
не-зимнему и летнему перио-
дам. Эффективнее должна быть 
работа с администрацией, руко-
водителями и коллективами це-
хов. Комфортные условия труда, 
соблюдение соответствующего 
температурного режима, работа 
кондиционеров …  До конца меня 
результаты здесь не удовлетво-
ряют. Конечно, условия труда за-
висят от многих факторов, и мы 
должны постоянно над этим рабо-
тать (как и постоянно вести диалог 
о повышение окладов – конструк-
тивно и экономически обосно-
ванно, чтобы люди смогли обе-
спечить себе достойный уровень 
жизни). К сожалению, тут не все 
зависит от работодателя. Рынок, 
социально-экономическая ситуа-
ция в стране – все это вносит свои 
коррективы. В результате все про-
центы повышения съедается ин-
фляцией. Ее мы пока не догоняем 
и в этом направлении нам еще ра-
ботать и работать.

- Куда прежде всего направи-
те свою энергию, усилия  в сле-
дующем году?

- Во-первых, это проактивное 
участие в переговорном про-
цессе  относительно повыше-
ния размера заработных плат 
- к нему мы возвращаемся по-
сле нового года. Второе - кон-
троль за соблюдением норм ОТ 
и промбезопасности. Это  каче-
ство СИЗ, условия рабочих мест, 

питьевой режим, готовность 
оборудования к летнему сезону. 

Особое внимание – обеспече-
ние «наших» опций программы ин-
дивидуальных социальных благ 
«Мой выбор». Если, условно гово-
ря, по «культуре-физкультуре» и 
дисконтной программе мы во всем 
разобрались и уже знаем, как ра-
ботать, то по обеспечению опций 
отдыха (семейного, детского) – всё 
пока ясно гипотетически, на бума-
ге, а вот на практике будем отраба-
тывать уже в оздоровительный пе-
риод-2018. В таком масштабе мы 
его никогда еще не планировали. 
Высокая ответственность, боль-
шой спектр организационных ню-
ансов… Задача очевидна: каж-
дый сотрудник, получатель опции,  
должен получить ожидаемое – со-
гласно всем жизненным корректи-
ровкам. 

- Ожидают ли нас какие-то из-
менения со стороны Колдого-
вора? 

- Действующий Колдоговор ак-
туален до принятия нового. Под 
угрозой - заключение нового От-
раслевого соглашения. В насто-
ящее время нет понимания, ког-
да будет заключено новое. Уже 
есть предложения от профсоюз-
ной стороны, но есть и понимание, 
что сторона государства уже не 
будет принимать в этом участие, 
тем самым нарушая все каноны и 
принципы. Сторона работодателя 
также не совсем в полном соста-
ве  - часть работодателей вышла 
из процесса отраслевых пере-
говоров. И наш центральный ко-
митет сейчас активно работает, 
чтобы вернуть всех участников пе-
реговоров, потому что именно в 
Отраслевом соглашении заклады-
ваются все базовые точки для раз-
вития. Мы надеемся, что в 2018-м 

это произойдет, и тогда уже будет 
смысл инициировать заключение 
нового колдоговора. Пока мы со-
бираем пожелания от наших ра-
ботников и конкретные предложе-
ния - напомню, они должны быть 
правильно оформлены и переда-
ны в специальную комиссию. 

- Новшества в работе про-
фкома  какие планируются?

- В план работы нашей моло-
дежной комиссии добавились ин-
тересные творческие и спортив-
ные активности. Кардинально 
новых мероприятий мы не плани-
ровали. Не ожидается существен-
ных изменений и в оздоровлении. 
Оставили тот же принцип санатор-
но-курортного оздоровления. Уве-
личим финансирование для под-
держки проекта оздоровления 
взрослого и ребенка, летнего се-
мейного отдыха, «Ивушку» со все-
ми ее любимыми мерориятиями; 
поддержку традиционно получат 
наша рабочая спартакиада и кон-
курс самодеятельного творчества. 
Однозначно,финансирование и 
бюджет, не уменьшаются, а наобо-
рот - с каждым годом вырастают.

- Давайте загадаем желание! 
Чего бы вы хотели в наступаю-
щем году?

- Я хочу, чтобы члены профсо-
юза почувствовали, как никог-
да раньше, что профсоюз - это 
не только касса и турагентство, 
а еще и возможность найти сво-
их друзей, единомышленников, 
возможность объединиться, что-
бы вместе проявить свои лучшие 
качества и на производстве, и в 
общественной жизни. Оттого мы 
станем только увереннее в себе! 
А если говорить о земном, то хочу 
хорошего повышения окладов и 
не менее двух раз в год, стабиль-
ности на рынке и мира в стране. 

интервьюсобытия
акцент

развитие

официально от первого лица

Совещание прошло на базе первички 
«АрселорМиттал Кривой Рог». С про-
фсоюзными активистами, в круг обя-
занностей которых входит работа с 
молодежью, общались заместитель 
председателя городского комитета 
ПМГУ Артур Белошавин и председа-
тель Молодежного совета ПМГУ, про-
флидер предприятия «ШЛЯХПОСТАЧ 
КР» Алексей Коношко. В беседе обсу-
дили идеи на 2018 год по проведению 
молодежных мероприятий под эгидой 
городского комитета и Молодежно-
го совета ПМГУ. Кроме того, участники 
встречи познакомились с опытом рабо-
ты «хозяев» встречи: Сергей Олейник, 
заместитель председателя комиссии 
молодежной политики, культурно-мас-
совой и спортивной работы профко-
ма  ПАО «АМКР», подробно рассказал 
о мероприятиях, которые проводятся 
для комбинатских ребят под профсо-
юзным флагом.

Павел Третьяков презентовал нара-
ботки и опыт севгоковской комиссии 
профкома по работе с молодежью.

ЗА ДВА С ПОЛОВИНОЙ ГОДА

В ее работе приняли участие более 250 
делегатов территориальных и первич-
ных организаций ПМГУ со всей страны. 
В числе приглашенных были глава Всеу-
краинского объединения областных ор-
ганизаций работодателей предприятий 
металлургического комплекса «Федера-
ция металлургов Украины» С.Беленький 
и председатель Днепропетровского об-
ластного объединения профсоюзов 
В.Дубиль.

С отчетным докладом о работе Цен-
трального комитета Профсоюза за два 
с половиной года (май 2015г. - ноябрь 
2017г.) выступил председатель ЦК ПМГУ 
С.Комышев.

В докладе были отмечены важнейшие 
события в жизни Профсоюза за два с по-
ловиной года после VI Съезда Профсо-
юза, на котором была утверждена «Про-
грамма действий по реализации целей и 
задач Профсоюза металлургов и горня-
ков Украины на 2015-2020 годы».

ЗАЩИТА РАБОТНИКОВ: 

АКЦЕНТЫ

С.Комышев сказал, что в отчетном пе-
риоде Профсоюз проводил свою работу 
на основании программных документов VI 
Съезда ПМГУ и последующих постанов-
лений Центрального комитета и его пре-
зидиума. Эта работа была направлена на 
реализацию главной цели - защиту трудо-
вых, социально-экономических прав и ин-
тересов членов профсоюза.

Он отметил, что решая  проблемы как 
горно-металлургического комплекса в 
целом, так и его отдельных предприятий, 
Центральный комитет неоднократно об-
ращался к Президенту Украины, в Каби-
нет Министров Украины, к депутатам Вер-
ховной Рады, к другим органам власти, 
собственникам предприятий.

ЦК ПМГУ принимал участие в подго-
товке проекта «Стратегии развития про-
мышленного комплекса Украины», кото-
рый в настоящее время разрабатывается 
по решению Кабинета Министров Украи-
ны. Также специалисты ЦК готовили и по-

давали предложения к проекту Закона «О 
промышленной политике» и другим зако-
нопроектам, касающимся социальной за-
щиты работников.

ПРИОРИТЕТ - ДОСТОЙНАЯ 

ОПЛАТА ТРУДА

С.Комышев, подчеркнув приоритет-
ность борьбы Профсоюза за достойный 
уровень оплаты металлургов и горняков, 
констатировал, что за период с мая 2015 
года по октябрь 2017 года средняя зар-
плата на предприятиях отрасли выросла:

- на предприятиях, добывающих метал-
лические руды, - на 43%,

- на предприятиях, производящих кокс, 
- на 42%,

- на металлургических предприятиях - 
на 48%.

Председатель ЦК проинформировал 
участников Конференции о действиях, ко-
торые Профсоюз направляет на усиление 
правовой защиты своих членов, а также 
на повышение безопасности производ-
ства, улучшение условий труда, профи-
лактику несчастных случаев и професси-
ональных заболеваний.

СПИСКИ ВОССТАНОВИЛИ
С.Комышев напомнил делегатам, что 

на протяжении всего 2016 года и до на-
стоящего времени Профсоюз вел борь-
бу с необоснованным решением прави-
тельства по сокращению профессий в 
Списках №1 и №2. В результате Кабинет 
Министров Украины принял постанов-
ление «О внесении изменений в Списки 
№1 и №2», которое восстанавливает за-
конные права на льготное пенсионное 
обеспечение работников ремонтных и 
ряда других профессий.

ВОПРОСЫ БЮДЖЕТА
Также в докладе была отмечена успеш-

ная работа Центрального комитета по на-
правлениям формирования и эффек-
тивного использования профсоюзного 
бюджета, обучения профсоюзных кадров 
и актива, усиления гласности и инфор-
мационной работы, развития междуна-
родных контактов. Традиционно большое 

внимание Профсоюз уделял работе с мо-
лодежью, проведению спортивных меро-
приятий, организации отдыха и оздоров-
ления трудящихся отрасли и их детей.

Итоги работы Контрольно-ревизионной 
комиссии Профсоюза подвела в отчетном 
докладе заместитель председателя КРК, 
главный бухгалтер Криворожского горко-
ма ПМГУ Н.Сапунова.

В обсуждении отчетных докладов при-
няли участие юрист профкома ПМГУ в 
ПАО «АрселорМиттал Кривой Рог» И. Ху-
дык, председатель Запорожского обкома 
ПМГУ В.Седов, председатель Донецкого 
обкома ПМГУ Л.Кобзева, председатель 
Харьковского обкома ПМГУ Л.Подать, 
глава Молодежного совета ПМГУ, пред-
седатель профкома ООО «Шляхпостач 
КР» А.  Коношко, заместитель предсе-
дателя профкома ЧАО «Полтавский ГОК» 
О.Остапец.

ОДОБРИЛИ И УТВЕРДИЛИ
Работу Центрального комитета ПМГУ 

после VI Съезда Профсоюза делега-
ты Конференции одобрили, отчеты ЦК 
ПМГУ и КРК за 2,5 года -  утвердили. Гла-
вой Контрольно-ревизионной комиссии 
ПМГУ был избран заместитель предсе-
дателя профкома ПАО «Покровский ГОК» 
Ю.Чепинский.

Председатель Федерации металлургов 
Украины (ФМУ) С.Беленький в своем вы-
ступлении говорил о кризисной ситуации 
в экономике Украины, о проблемах, суще-
ствующих сегодня на отечественном рын-
ке труда, об угрожающих масштабах тру-
довой миграции. Также он подчеркнул, 
что, невзирая на несовершенство украин-
ского законодательства о социальном ди-
алоге, Федерация металлургов Украины 
готова к сотрудничеству с профсоюзами. 
Также С.Беленький выразил уверенность 
в эффективности конструктивных взаи-
моотношений ФМУ и Профсоюза метал-
лургов и горняков Украины.

Далее делегаты Конференции обсуди-
ли и приняли решения по ряду организа-
ционных вопросов, утвердили финансо-
вый план-бюджет на будущий год и план 
основных мероприятий ЦК ПМГУ на I по-
лугодие 2018 года.

Юрий Буздуган известен в Украине не 
только как лидер Социал-демократической 
партии Украины и депутат Верховной Рады 
второго созыва, но и как основатель школы 
«Социальная справедливость», реформатор 
профсоюзного движения.

- Главная цель нашей школы, - сообщил 
слушателям во вступительном слове Юрий 
Алексеевич, - это вернуть профсоюзно-
му активу, профсоюзному движению веру в 
собственные силы и направить их на  борьбу 
за интересы граждан, за социальную спра-
ведливость. Альтернативы этой силе, объе-
диняющей всех сознательных граждан, нет. 

Вывести движение из спячки, вооружить 
его цивилизованными рычагами влияния на 
процессы - наш долг. Потому что уверен: бу-
дущее Украины - за профсоюзами.

Занятия проходили в режиме диалога и 
состояли из двух частей: сперва говорили 
об истории возникновения и развитии про-
фсоюзных организаций, после чего разби-
рались с геополитической ситуацией в Укра-
ине и ее влиянием на работу профсоюзной 
организации. 

- Очень интересный курс и полезный даже 
для личного развития, - делится впечатлени-
ями профгрупорг - мастер управления каче-

ством Наталия Ковча. - Мы получаем инфор-
мацию о том, что происходит в Украине по 
кусочкам из разных источников, которые не 
всегда являются достоверными. Здесь же 
тренер смог систематизировать все, что мы 
ранее слышали и даже то, о чем где-то лишь 
интуитивно догадывались. Получив эти зна-
ния, я поняла, что как профгрупорг имею го-
раздо больше влияния и несу больше ответ-
ственности, потому что непосредственно 
контактирую с людьми и являюсь связую-
щим звеном между ними и цехкомами. Хо-
телось бы не ограничиваться одним семина-
ром и прослушать полный курс. 

ИТОГОВАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ ПМГУ
29 ноября в г. Днепре состоялась Отчетная конференция 
Профсоюза металлургов и горняков Украины. 

МОЛОДЕЖЬ: 
КАК БЫЛО, 
КАК СТАНЕТ
В декабре Криворожский 
городской комитет ПМГУ 
провел круглый стол с 
участием комиссий по 
работе с молодежью 
действующих в 
первичных организацях 
ПМГУ предприятий 
города. Сторону 
Северного ГОКа 
представлял Павел 
Третьяков.

УЧИМСЯ, ЧТОБЫ ПОВЕРИТЬ В СВОИ СИЛЫ
Два дня профсоюзные лидеры цехов и профгрупорги проходили обучение в 
«Трудовой школе» политолога и экономиста Юрия Буздугана. 

ВМЕСТЕ - 
ОТ ТРАДИЦИЙ К ИЗМЕНЕНИЯМ!
Как водится, провожая старый год, вспоминаем с председателем 
профкома СевГОКа Натальей Шамрицкой всё, что было в году 
2017-м и загадываем желание на год будущий. 

Бюджет - 2017:
куда и сколько?

Всего

13
млн грн.

за 2017 год

3,276
млн грн.

Детское оздоровление

2,11
млн грн.
Культмассовые и 
спортмассовые 

мероприятия

490 
тыс. грн.

3,025 
млн грн.

Санаторно-курортное 
оздоровление

4,098
млн грн.

Летнее оздоровление 

Выплаты членам 
профсоюза 

…профсоюз - это не только “касса” и 
“турагентство”, а еще и возможность найти 
своих друзей и единомышленников; возможность 
объединиться, чтобы вместе проявить 
свои лучшие качества и на производстве, и в 
общественной жизни.
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Хмурый ноябрь профсоюз легко может 
сделать солнечно-желтым. Как? Организо-
вав игру в пейнтбол для севгоковцев. Сде-
лано это было в рамках внедренной в этом 
году программы индивидуальных социаль-
ных благ «Мой выбор».      

Турнир по пейнтболу состоялся в ноя-
бре на базе клуба «Динамит».  В нем приня-
ли участие 29 севгоковцев, которые, не смо-
тря на плохую погоду, с азартом окунулись в 
игровую атмосферу увлекательной игры.  

- Это один из лучших вариантов время-
препровождения в дружной компании! - от-
метил начальник смены второго цеха про-
изводства окатышей Святослав Проскурин. 
– В пейнтбол могут играть и любители, и 

профессиональные спортсмены. Я люблю 
активный отдых, а если он еще и на свежем 
воздухе!.. Разбавил серые будни желтой 
краской:)

Покорился пейнтбол и девушкам. Пере-
стрелки пришлись по вкусу и секретарю-ре-
ференту Ирине Ставицкой:   

- Это моя первая игра и вообще первая 
поездка по программе «Мой выбор». Я полу-
чила массу впечатлений, эмоций и адрена-
лина. Такое не забывается! Разве могут не 
понравиться «стрелялки» на разных локаци-
ях?! С нетерпением ждем следующую игру и 
хочу заметить: все мероприятия с профсою-
зом всегда запоминаются хорошей органи-
зацией и теплой позитивной обстановкой.

В 12-й раз спортивно-патриоти-
ческий фестиваль «Козак-fest» со-
брал на базе отдыха «Ивушка» сев-
гоковцев, которые знают толк в 
активном отдыхе.

Два дня парни и девушки из 16 
цехов показывали силу, ловкость 
и командный дух, проходя экс-
тремальные трассы. Напомним, 
в минувшем году фестиваль пол-
ностью изменил свой формат: 
локации стали на порядок слож-
нее, вырос уровень их экстре-
мальности. 

В этом году профком не сба-
вил обороты и сделал программу 
еще насыщенней. Для этого орг-
комитету феста, в который вош-
ли Павел Третьяков (профком), 
Ярослав Могилевич (ЦПО-2), Рус-
лан Сафроненко (ЦСП), Алексей 

Бойко (ПК), Святослав Проскурин     
(ЦПО-2), Оксана Карпачева (УК) и 
Дмитрий Леонов (АК), пришлось 
на целый месяц отказаться от вы-
ходных и личного времени.

В первый день участники прохо-
дили на время трассу «Земля-во-
да». Она стала настоящей провер-
кой на выносливость и командный 
дух. Ведь только сплоченный кол-
лектив сможет преодолеть трех-
метровые преграды, кантовать 
шину от бульдозера и управлять 
катамараном. На второй день ко-
манды разделились: парни уча-
ствовали в силовой эстафете, де-
вушки играли в бампербол.

- Стараюсь каждый год прини-
мать участие в «Козак-fest», - де-
лится впечатлениями от игры 
электрослесарь дежурный тре-

тьей дробильной фабрики Мак-
сим Зяблов. – В этот раз очень 
понравилась силовая эстафета, 
особенно весело было толкать на 
время старый мотоцикл «Днепр». 
Бампербол с участием девушек 
получился тоже очень зрелищ-
ным. Кстати, именно девчонки и 
принесли нашей команде «сере-
бро» в общем зачете. Они заби-
ли четыре гола, а это минус 40 
секунд от нашего времени про-
хождения трассы.

По итогам игр победу одержала 
гостевая сборная команда ЦГОКа. 
Вторыми «финишировали» работ-
ники третьей дробильной. Третье 
место - у сборной ДФ-1 и РОФ-2. 
Победителей профсоюзный коми-
тет наградил денежными серти-
фикатами.

Культурная программа была не 
менее «вкусной»: первый день за-
вершился зажигательными тан-
цами участников на пенной ве-
черинке. Развлекал в этот вечер 
севгоковцев приглашенный дид-
жей, пиджейки и экзотическая 
звезда шоу «Голос країни» Риго-
берт Мустелиер. Закрывали фе-
стиваль действительно ярко – с 
помощью экзотических красок 
холи, которые взорвались радугой 
над участниками.

- Вечерняя программа – неве-
роятно шикарная, - восторгается 
электрослесарь второй обогати-
тельной фабрики Константин Без-
верхий. – Очень красиво пел Риго, 
а пенная вечеринка превзошла все 
ожидания. После трехчасовой не-
прерывной работы пенных пушек 

мы танцевали по пояс в пене, ко-
торая не растаяла даже к утру. 
Буду ли участвовать в следующем 
году? Конечно, буду, это же реаль-
но очень круто!!!

Наталия Шамрицкая, предсе-
датель профсоюзного комитета 
ПМГУ СевГОКа:

- С каждым годом спортивно-па-
триотическая фестиваль «Козак-
fest» собирает вокруг себя все 
больше севгоковцев. Новый фор-
мат привлекает все больше но-
вых лиц, причем как в среде участ-
ников, так и болельщиков. Многие 
работники поддерживали свои ко-
манды в Фейсбуке. В итоге мы 
снова достигли своей главной 
цели – сделали досуг наших ра-
ботников ярким, полезным, инте-
ресным и запоминающимся.

июль

В конце июля на базе отдыха 
«Ивушка» состоялся открытый тур-
нир по пляжному футболу и волей-
болу среди структурных подраз-
делений комбината и подрядных 
организаций.

Ежегодно профсоюзный коми-
тет объединяет коллективы цехов 
на игровых и спортивных площад-
ках. На протяжении двух июль-
ских дней здесь вновь не утихали 
азартные баталии и даже сильный 
дождь, который настиг спортсме-
нов в первый день, не смог сни-
зить накал страстей. Ребята боро-
лись до последнего. Победителей 
же определили во время финаль-
ных игр на второй день. 

Лучшими среди футболистов 
стали работники Анновского ка-
рьера и первой рудообогатитель-
ной фабрики. Немного не хвати-

ло упорства работникам второго 
горнотранспортного – они полу-
чили тогда «серебро». Третьим 
стал Первомайский карьер. А вот 
в волейболе ГТЦ-2 вырвало по-
беду у Первомайки. Почетное 
третье - у коллектива цеха сетей 
и подстанций. 

- Как только звучит команда 
«свистать всех наверх» - новость 
о грядущих соревнованиях - так 
я сразу и записываюсь в участ-
ники. Всегда получаю огромное 
удовольствие от игры, - делит-
ся впечатлениями волейболист, 
он же электрогазосварщик          
ГТЦ-2 Алексей Терновский. - Ре-
бята у нас в цехе, можно ска-
зать, универсалы, во время со-
ревнований принимают участие 
сразу в нескольких видах спор-
та. В тот раз нам сильный сопер-
ник попался – Первомайский 
карьер, игра была очень захва-
тывающей.  

Победители получили от про-
фсоюзного комитета полезные 
подарки, участники и болельщи-
ки – массу положительных эмо-
ций и хорошего настроения.

Увлекательных три дня в украин-
ских Карпатах подарил профком ре-
бятам из оргкомитета по работе с мо-
лодежью. 

За многочисленные трудовые вы-
ходные, которые молодежь посвяти-
ла организации фестивалей, турниров 
и различных мероприятий, профсоюз-
ный комитет наградил ее поощритель-
ной поездкой. Программа формирова-
лась исходя из увлечений коллектива, 
а он – сплошь мужской и очень спор-
тивный и закаленный. Соответствен-
но, и поездка вышла активной и очень 
насыщенной. В общей сложности, за 
три дня ребята намотали 300 киломе-
тров пешком, причем, в основном, - по 
гористой местности.

- Отдыхали только вечером, - делит-
ся впечатлениями помощник машини-
ста экскаватора Анновского карьера 

Дмитрий Леонов. – Целый день то на 
экскурсии, то в походы. Покорили Го-
верлу – за два часа поднялись на ее 
вершину. Наш инструктор сказал, что 
для новичков это хороший результат. 
Вообще мне очень понравилась За-
падная Украина – сама природа, уют-
ные улочки Яремче и Ивано-Франков-
ска, добрые и приветливые люди. 

Любовались ребята панорама-
ми Горганского и Черногорского гор-
ных хребтов, красотами Яблунецкого 
перевала, прокатились на канатно-
кресельной дороге туристическо-
го комплекса «Буковель». Отдельной 
страничкой в воспоминаниях останет-
ся посещение Труфанецкого каскад-
ного водопада – самого большого в 
Закарпатье. Шикарный подарок про-
фсоюза за активность, ответствен-
ность, старательность и усердие.

октябрь

ноябрь

сентябрь

…И не только вспомнить, но и рассказать (и даже детям 
можно  показать) те события, которые происходили в 
нашей большой профсоюзной семье с июля по ноябрь.
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питьевой режиморганизация питания

охрана труда

наши люди

«Он не такой как все», - 
обычно думают о своем воз-
любленном по уши влю-
бленные девушки во время 
конфетно-букетного периода. 
Как правило, спустя время ту-
ман иллюзий и розовых мечт 
рассеивается, и образ сужено-
го становится более реальным 
и не таким уж уникальным. Но, 
к счастью, бывают и исключе-
ния. 

Не такой как все
Так случилось с юной де-

вушкой Раисой, которая после 
окончания техникума попала 
по распределению в Павлодар 
(Казахстан). Здесь она и встре-
тила совсем не похожего на 
других Михаила. 

- Он отличался от других ре-
бят, с которыми я была знако-
ма раньше, - вспоминает Раи-
са Петровна. - У него така-а-ая 
добрая и щедрая душа!.. Ни-
когда и никому не откажет в 
помощи. Помню, как с под-
ружкой переехали в общежи-
тие, так он нас всячески обере-
гал, заботился, провожал куда 
бы мы ни шли. Ведь в этом го-
родишке большая часть насе-
ления - условно осужденные 
были, страшно одним ходить, а 
с ним - как за каменной стеной. 
Миша всегда держал себя до-
стойно и благородно. За это я 
его и полюбила. 

Спокойному Михаилу при-
шлась по душе энергичная и 

веселая Раечка. Потому спустя 
полтора года он предложил ей 
руку, сердце и совместный пе-
реезд в Кривой Рог. 

С 19 августа 1972 года на-
чалась их уже действительно 
совместная история. В этом 
же году в ней появился и Се-
верный ГОК, куда молодоже-
ны пришли работать: Раиса 
- электрослесарем в лабора-
торию, а Михаил - машинистом 
экскаватора в Первомайский 
карьер.

Друг от друга 
не отдыхать

Позже появился в семье тре-
тий человечек - дочка Ната-
шенька, которая, взяв от отца 
трудолюбие, а от мамы - це-
леустремлённость и энергич-
ность, стала кандидатом хи-
мических наук, рукодельницей, 
одним словом, гордостью ро-
дителей. 

Помимо воспитания доче-
ри, Раиса и Михаил успевали 
выполнять производственные 
планы, активно участвовать в 
социальной жизни комбината, 
собирать дома шумные ком-
пании друзей и много путеше-
ствовать. 

Неужели и правда 
так долго может 
жить любовь?

- Со временем страсть 
сменяет привычка, но лю-
бовь никуда не уходит, - по-

ясняет Раиса Петровна. - А 
чтобы было согласие в се-
мье, нужно помнить, что у 
корабля не может быть двух 
капитанов. Каждый должен 
уметь вовремя уступить. 
Спустя годы, это делать лег-
че, ведь ты уже знаешь че-
ловека на все сто процен-
тов. Вот, к примеру, я могу 
по повороту ключа в двер-
ной скважине сказать, в ка-
ком настроении муж возвра-
щается домой. 

Сбычи мечт!
Не ушла из отношений су-

пругов и романтика. Свою 
40-ю и 45-ю годовщину со-
вместной жизни они отмеча-
ли на турецком побережье. 
Ужин у бассейна, поездки на 
катере, экскурсии, рыбал-
ка… Они могут отдыхать от 
других, но никогда - друг от 
друга. 

Есть у наших севгоков-
ских «молодоженов» и меч-
та - отметить свою золотую 
свадьбу в общепризнанной 
столице любви и романтики 
- Париже. Давайте все друж-
но будем держать кулачки, 
чтобы она у них осуществи-
лась. Ведь согласитесь, что 
как раз такие прекрасные 
жизненные истории людей, 
которые живут и работают 
рядом с нами, больше всего 
нас и вдохновляют. 

Горько!

Вспыхнула... Хотя нет, скорее – зародилась 
и постепенно росла и крепла она в далеких 
1970-х  между председателем профсоюзного 
комитета второй обогатительной Раисой 
Петровной Щеголихиной и ее мужем – 
Михаилом Максимовичем. В этом году они 
отметили сапфировую свадьбу.

Одно из весомых достижений вто-
рого полугодия - создание страхово-
го запаса средств индивидуальной 
защиты на центральном складе Сев-
ГОКа. Сейчас они завозятся на ком-
бинат с 20-процентным запасом. 

- В профсоюзный комитет неод-
нократно в течение минувшего года 
и ранее поступали жалобы от ра-
ботников на периодическое отсут-
ствие на складе необходимых СИЗ, 
- вводит в курс дела заместитель 
председателя профсоюзного коми-
тета Павел Третьяков. - Чаще всего 
это касалось именно спецодежды и 
спецобуви ходовых размеров. 

Профсоюзным комитетом было 
направлено обращение на имя ге-
нерального директора с предло-
жением создать страховой запас 
спецодежды и СИЗов. Обращение 

было рассмотрено, бюджет на их 
приобретение увеличен и уже с сен-
тября объемы поставок выросли. 

Под контролем профсоюза на-
ходится и качество поставляемых 
средств индивидуальной защиты. 
Дважды в неделю инспектор по ох-
ране труда профсоюзного комите-
та посещает склад спецодежды, где 
не только проверяет количество и 
регулярность поставок, но и соот-
ветствие СИЗ всем требованиям и 
стандартам качества. 

Не так давно проверяли качество 
брезентовых рукавиц.

- Сигнал получили от работни-
ков Анновского карьера, которые 
нарекали на преждевременный 
износ рукавиц, - поясняет Павел 
Александрович. - Мы проверили 
соответствие данных средств ин-

дивидуальной защиты требовани-
ям     ГОСТов. Акт с результатами 
проверки и предложениями напра-
вили генеральному директору. Сей-
час комбинат работает с другим по-
ставщиком рукавиц. Решили вопрос 
и с зимней спецовкой, новая партия 
которой, по словам работников, - 
«холодная», то есть попросту гово-
ря, не согревает. Результаты про-
верки показали: находящийся в ней 
утеплитель соответствует всем тре-
бованиям и стандартам качества, 
предъявляемым к пошиву зимней 
спецодежды. Для улучшения ком-
форта работников в условиях рабо-
ты пониженных температур допол-
нительно планируется приобрести 
теплые жилеты. Также на контроле у 
профсоюза - качество стирки и ухо-
да за спецодеждой трудящихся.

Первыми еще в августе водичку 
с озоновой очисткой попробовали 
работники Первомайского карье-
ра, РОФ-2 и управления железно-
дорожного транспорта. Большие 
емкости с водой установили в це-
хах возле нарядных как дополне-
ние к имеющимся источникам вла-
ги - бутилированной, минеральной 
воде, что выдается в летнее время 
в полторушках, а также к водопро-
водной воде и привозной в карье-
рах.

Особенность этой воды в том, 
что во время заполнения бочки 
подключается озонатор, через ко-
торый проводится очистка озоном 
емкости и воды от вредоносной 
микрофлоры. После взаимодей-
ствия с водой озон распадается и 
обогащает ее кислородом. Про-
цесс очистки и «зарядки» емкости 
проводит подрядчик. 

Пользуется ли вода спросом 
среди работников Первомайского 
карьера, рассказал председатель 
цехового комитета подразделения 
Борис Буртовой. 

- Первые 700 литров мы выпи-
ли за неделю. Люди после наряда 
набирают в баклажки, в бутылки 
на смену. Для работников карье-
ра – очень удобно. С бутилирован-
ной водой всегда есть сложности в 
плане сохранности бутыля в про-
изводственных условиях. Замети-
ли, что уже и коллеги из ближних 

цехов и подрядных организаций 
потянулись к нам за водичкой. За-
казываем теперь регулярно.

Поскольку новшество быстро 
прижилось и пользуется популяр-
ностью среди севгоковцев, вско-
ре емкости появились во втором 
цехе производства окатышей, гор-
нотранспортных цехах, первой 
и второй дробильных фабриках, 
управлении комбината и ЦТВШХ. 
Также еще одну дополнительную 
емкость установили в АБК Перво-
майского карьера.

Бортовое питание – пилотный проект для ГОКов 
Кривого Рога. В первую очередь оно предназначено 
для сотрудников, находящихся на своем рабочем ме-
сте 12-часовую смену. Это, в основном, машинисты 
экскаваторов, машинисты буровых станков, водители 
большегрузных автомобилей. Многих из них традици-
онно всегда выручали (и выручают) тормозки. В холод-
ное время года они оправданы и удобны, но в жаркое, 
когда температура воздуха свыше 30 градусов, прине-
сенная из дому еда может стать даже опасной из-за 
риска прокисания. 

Сейчас же работникам предлагается альтернатив-
ный вариант – питание «с доставкой на борт». Такой 
формат современен и удобен: еда упакована в ланч-
боксы и термосумки. 

Как утверждает подрядчик, еда готовится непо-
средственно в день заказа, замораживается спе-
циальным способом и развозится потребителям с 
сохранностью всех полезных в ней качеств. Упако-
ванные обеды привозят в АБК цеха – в комнату вы-
дачи бортового питания – и выдают перед нарядом. 
В перерыв сотруднику надо всего лишь разогреть 
свою еду.

Работник по желанию может заказать себе обед по 
одной из трех категорий меню: “Комфорт”, “Стандарт” 
и “Эконом”. Но во всех трех видах есть салат, мясное 
или рыбное блюдо, гарнир, напиток, хлеб и выпечка. 

Первыми оценили преимущества бортового пита-
ния работники второго горнотранспортного цеха и... 
заместитель председателя профсоюзного комитета 
Павел Третьяков. 

- Профсоюзный комитет следит за качеством пи-
тания работников, потому решили на себе протести-
ровать эту новинку – обеды в боксах, - говорит Павел 
Александрович. – Я заказал обед из меню категории 
«Стандарт» и могу сказать, что по вкусу и калорийно-
сти блюда - максимально приближены к домашней 
еде. Меню же – разнообразное и интересное. Идеаль-
но для холостяков – возможность вкусно и полноцен-
но питаться, при этом не заморачиваться с приготов-
лением тормозков.   

После удачного старта проекта, «обеды на борт» 
также внедряются для работников карьеров, ГТЦ-1 
и УЖДТ.

УРОВЕНЬ ВОДЫ ПОДНИМАЕТСЯ
Важность питьевого 
режима для 
работников «горячих» 
цехов понимают 
в профсоюзном 
комитете: председатели 
цехкомов поддержали 
инициативу установки 
700-литровых емкостей 
с озоновой водой. 

За СИЗ - глаз да глазВопреки обывательскому 
мнению, профсоюз 
занимается не только 
распределением путевок, 
но и контролирует такое 
серьезное направление 
как охрана труда. Качество 
и своевременное 
получение работниками 
СИЗ - вопросы, которые 
профком решает в пользу 
трудящихся.   

Вкусно ли тебе, 
севгоковец?

С октября на Северном ГОКе 
стартовал проект «Организация 
питания в ланч-боксах». Профсоюз 
на себе проверил, как и чем кормят 
севгоковцев.   
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Профсоюзный Вестник досуг с профсоюзом
семейный конкурс 

Придумать и создать яркий, креатив-
ный фотоснимок своей семьи с симво-
лом наступающего года - Собакой - и с 
обязательным присутствием символи-
ки ПМГУ. 

Конкурсное фото с вашими кон-
тактными данными направить по 
электронному адресу: 

tretyakov.pa@gmail.com 
Конкурсное фото будет размеще-

но на страничке Фейсбук ПО ПМГУ 

СЕВГОК https://www.facebook.com/
profkomsevgok

Мы ждем ваших фотографий с 
29.12.2017 года по 19.01.2018 года

Победители будут объявлены 29 ян-
варя 2018 года

Награждение состоится с 
30 января по 6 февраля 2018 года

Конкурс проводится с участием чле-
нов профсоюза, состоящих на учете 

первичной организации ПМГУ СЕВГОК 
и членов их семей.

Количество конкурсных работ: одна 
семья - одна фотография.

Работы участников будут оцени-
ваться комиссией профкома по сле-
дующим критериям: оригинальность, 
творческая идея, художественное 
оформление.

Справки о конкурсе можно полу-
чить по телефону 400-65-14.

Астрологи говорят, что следующий год благо-
волит объединению людей и совместному ве-
селью, а это нисколько не противоречит целям 
профсоюза:) 

Собака - существо честное и бескорыстное, поэ-
тому и от людей в этот год потребует искренности 
и открытости. В почете будут крепкие отношения, 
активный образ жизни, трудолюбие, радостное 
принятие каждого дня и общительность. Так что в 
ночь на 1 января от души празднуем календарный 
Новый год в теплой компании друзей и близких.

ОВЕН
В общественной жизни Овнов ждет 
много событий. Все, что не сбылось 
в 2017-м, обязательно исполнится в 
2018-м. Часть чудесных приключе-
ний обеспечит профком комбината. 

Год финансово стабильный, поэтому можно подумать 
и о больших покупках.

ТЕЛЕЦ
С весны Тельцов ждут приятные 
перемены не только в личной жиз-
ни, а и на работе. Главное – всег-
да старайтесь быть поближе к про-
фкому. Тем, кто останется преданным профсоюзу и 
своей второй половинке, Собака сулит огромное сча-
стье и путевку.

БЛИЗНЕЦЫ
Близнецов ожидают какие-то 
препятствия и даже проблемы: и в 
личной жизни, и в общественной. 
Помните: снять стресс вы всег-
да сможете при участии своего 
предцехкома. А вот во второй по-

ловине года вы сможете расслабиться и получить от 
жизни и программы «Мой выбор» приятные бонусы.

РАК
Все у вас наладится под конец вес-
ны. Под покровительством профко-
ма  Раки смогут воплотить  свои 
планы в жизнь. А активное участие 
в профсоюзных мероприятиях отразится  для них ра-
достными переменами в личной жизни. 

ЛЕВ
Благодаря событиям Лев поймет: 
нет ничего важнее семьи и поддерж-
ки друзей из профсоюза. Тем, кто 
одинок, участие в художественной 
самодеятельности поможет встре-

тить свою любовь, а вот тем, кто никак не отважится 
завести детей или оформить отношения, предцехком 
укажет путь разрешения этой ситуации.

ДЕВА
Год не разочарует Дев. Им стоит уста-
новить высокую планку и разработать 
подробный план на год, обязательно со-
гласовав его с планом работ профкома 
комбината. К осени благие обществен-
ные дела начнут давать свои плоды.

ВЕСЫ
Весам придется бороться за свой 
успех и счастье. Борьба будет успеш-
ной, если вы объединитесь с едино-
мышленниками из своей цеховой про-
фсоюзной ячейки. Одинокие Весы 
смогут найти свою вторую половинку в 
одной из поездок выходного дня.

СКОРПИОН
Хлопотная общественная нагрузка ля-
жет на плечи Скорпионов. Много чувств, 
много страсти, и даже возможны потря-

сения в личной жизни. От всех душевных терзаний от-
лично помогает спорт – так что вам показано участие 
в рабочей спартакиаде профсоюза.

СТРЕЛЕЦ
Иногда будет казаться, что выхода 
нет, но в борьбе Стрельцы закалят 
свой характер, закрепив результат 
участием в Козак-фесте профкома. 

Те Стрельцы, кто еще не успел завести семью, наконец-
то решатся на этот шаг, прочитав этот гороскоп.

КОЗЕРОГ
Козероги смогут вовсю проявить 
себя в культурной и спортивной 
жизни. Вероятно и повышение 
или смена места работы. Глав-
ное - рекламировать себя и не 
покидать профсоюз. Где-то в дороге Козерог встре-
тит себе хорошего друга или любовь. Дорогу, конеч-
но, укажет профком. 

ВОДОЛЕЙ
Водолеям придется много рабо-
тать, и не только на поприще про-
фсоюза, но и духовно. Многие из 
них  обретут новую форму благода-
ря правильному питанию и опции 
«Будь здоров!» индивидуального 
соцпакета «Мой выбор». 

РЫБЫ
Финансовый успех и сильное здо-
ровье - вот то основное, что сулят 
звезды Рыбам. Год станет судьбо-
носным для тех, кто захочет изме-
нить свой семейный статус. К сожа-
лению, большой риск и разводов. 
Помните: только профком вас никогда не разведет!

«ТРОЕ В СЕМЬЕ, НЕ СЧИТАЯ… СОБАКИ, или 
В новый год с четвероногим другом»
Не важно, сколько вас в семье - двое, трое, четверо или больше! Главное, что у 
вас есть собака! ( Или она есть у ваших соседей:))) И вы можете поучаствовать в 
семейном фотоконкурсе, организованном профкомом СевГОКа. Придумывайте 
интересный сюжет новогоднего семейного фото с символом наступающего Нового 
года – Собакой и участвуйте в розыгрыше новогодних призов. 

Условия конкурса:

Главный приз

приєднуйся до нас

facebook


